

Le 7 octobre 2023 : une date bascule, vue de Belgique

Professeur Philippe Golstein, gastro-entérologue

Le samedi 7 octobre 2023, une date qui restera à jamais marquée du sceau de l'infamie, et à double titre.

Le pire massacre de Juifs depuis la Shoah

Il s'agit d'abord, du pire massacre de Juifs depuis la Shoah. Il a été prémedité et perpétré en Israël par les terroristes islamistes du Hamas et du Jihad islamique palestinien et par ceux du FPLP¹.

Plus de 1200 personnes ont été tuées dans des conditions abominables et summum de l'abjection, 251 personnes ont été prises en otage dont des blessés, des femmes, des enfants, des vieillards ainsi que des dépouilles de certains qui venaient d'être assassinés.

Cette tragédie a pu se produire à la suite d'un invraisemblable fiasco de la chaîne sécuritaire israélienne. Celle-ci a sous-estimé ces organisations palestiniennes dont l'objectif est pourtant d'éradiquer l'État d'Israël et n'a manifestement pas tenu compte des leçons du passé.

La guerre de Kippour d'octobre 1973 qui n'avait pas été anticipée par les services israéliens avait pourtant été un très sérieux avertissement. L'ampleur de la faille sécuritaire actuelle fait également penser à celle des services américains qui avait permis l'attaque surprise de Pearl Harbor par les Japonais, le 7 décembre 1941.

Le prétexte d'une nouvelle vague d'antisémitisme planétaire

Le 7 octobre 2023 est également le prétexte d'une nouvelle vague d'antisémitisme planétaire, sous la forme d'un antisionisme forcené, qui a commencé avant même que Tsahal n'intervienne à Gaza pour récupérer légitimement les otages, et qui s'est répandue de manière foudroyante, dès les premiers bombardements des sites terroristes à Gaza.

Un antisionisme anticolonialiste antisémite

Une propagande propalestinienne d'inspiration wokiste, et bien préparée depuis 2005 par le mouvement international BDS (Boycott, désinvestissement et sanctions²) présente le Palestinien comme la victime absolue de l'oppression d'Israël, état illégitime, fondé sur un sionisme colonialiste et d'apartheid.

Les massacres du 7 octobre ont été immédiatement exploités par cette propagande qui les a glorifiés en les qualifiant d'actes de la résistance légitime du peuple palestinien tout en minimisant, voire en occultant leur barbarie intentionnelle. Le slogan "*Palestine will be free from the river to the sea*" qui prône en réalité l'éradication d'Israël, a été rapidement repris³.

¹ Front populaire de libération de la Palestine

² BDS selon l'Association belgo-palestinienne ; BDS site officiel

³ Libération - origine du slogan "from the river to the sea"

La définition fallacieuse du sionisme, l'assimilant à du colonialisme, a permis de rallier à la cause palestinienne des mouvements d'intérêts pourtant divergents et même contradictoires en les fédérant contre un dénominateur commun : l'antisionisme et la détestation de l'État d'Israël, mais en réalité la haine du Juif⁴.

Le narratif de l'antisionisme anticolonialiste humanitaire a rapidement imprégné les cerveaux de tous les "idiots utiles". Il a été repris par tous les "bien-pensants" issus majoritairement des milieux de gauche, qui ont fait abstraction des racines extrêmement complexes du conflit israélo-palestinien et, élément essentiel, de sa dimension religieuse⁵.

Il est intéressant de relever que cette rhétorique est celle portée par la charte du Hamas modifiée en 2017⁶ qui indique ce qui suit :

- art. 14. *Le projet sioniste est un projet raciste, agressif, colonial et expansionniste basé sur l'appropriation violente de ce qui appartient à d'autres ;*
- art. 15. *Le projet sioniste représente également un grand danger pour la sécurité et la paix internationales et la stabilité de l'humanité tout entière.*
- art. 17. *Le mouvement sioniste ... est la forme la plus dangereuse de l'occupation colonialiste qui a déjà disparu du reste du monde et doit disparaître de la Palestine.*
- art. 18. *... La création d'"Israël" est entièrement illégale...*
- art. 19. *Il n'y aura aucune reconnaissance d'une légitimité de l'entité sioniste.*
- art. 20. *... Le Hamas rejette toute alternative à la libération complète et achevée de la Palestine, du fleuve à la mer.*

Rappelons également que le Hamas se revendique des Frères musulmans à l'article 2 de sa charte de 1988⁷.

La triade sioniste-fasciste-génocidaire et l'inversion des rôles

En réalité, cet antisionisme est profondément antisémite⁸. Il relève d'un antisémitisme structurel et s'appuie sur un raisonnement quasi-syllogistique dont les prémisses sont biaisées:

- 1) sauf exception, tout Juif est sioniste ou prozioniste et soutient Israël ;
- 2) Israël est un état colonialiste, fasciste, raciste et génocidaire ;
- 3) tout Juif est dès lors complice, et donc un sioniste-fasciste-génocidaire⁹.

La conclusion qui en découle devient alors évidente : le Juif n'est plus une victime mais un bourreau qu'il est légitime de combattre avec une extrême vigueur.

⁴ Nora Bussigny. Les nouveaux antisémites. Albin Michel 2025

⁵ Charta du Hamas mai 2017 - Préambule : *La Palestine est une terre dont le statut a été renforcé par l'Islam ; La Palestine est l'esprit de la Oummah [la communauté des Croyants]. Article 1 : Le Mouvement de résistance islamique "Hamas"... Son cadre de référence est l'Islam qui détermine ses principes, ses objectifs et ses moyens. Article 3 : La Palestine est une terre islamique arabe. C'est une terre sacrée et bénie... Article 7 : La Palestine est au cœur de la Oummah arabe et islamique. Article 10 : Jérusalem est la capitale de la Palestine... Ses lieux saints islamiques et chrétiens appartiennent exclusivement au peuple palestinien et à la Oummah arabe et islamique. Article 18 : La création d'Israël va contre... la volonté de la Oummah... Article 25 : Résister à l'occupation avec tous les moyens et méthodes est un droit légitime garanti par les lois divines... Webzine Chronique de Palestine - Charta du Hamas en français*

⁶ [Webzine Chronique de Palestine - Charta du Hamas en français](#)

⁷ Charta du Hamas 18/08/1988 – Art. 2 : *Le Mouvement de la Résistance Islamique est l'une des ailes des Frères musulmans en Palestine.*

⁸ Définition de l'antisémitisme de l'IHRA (International Holocaust Remembrance Alliance): analyse et propositions d'Unia, 4 janvier 2021, p.10-11

⁹ [Euronews - Liste de "génocidaires" à boycotter : remous autour de la guerre à Gaza à Lyon 2](#)

Il faut ajouter que l'étiquette "fasciste" est aujourd'hui employée de manière inflationniste, très souvent sans se soucier de sa signification, comme un marqueur d'infamie destiné à disqualifier définitivement l'adversaire, et, dans certains discours, à légitimer sa mise à l'écart par la manière forte ou même à justifier son élimination.

Quant à l'accusation de génocide, il s'agit d'une stratégie de diabolisation maximale : elle assigne à Israël -et, par glissement, aux Juifs- le poids du crime absolu.

Dans ces conditions, le cliché antisémite contemporain criminalise le Juif en amalgamant systématiquement Juif, sioniste, fasciste et génocidaire, jusqu'à produire l'analogie ultime : transformer le Juif en nazi¹⁰.

Il y a lieu de rappeler que la nazification des Juifs est déjà un des thèmes portés par le Hamas dans sa charte initiale de 1988¹¹ :

- *art. 20 : ... un ennemi à la cruauté nazie dans ses pratiques... Le nazisme des Juifs vise également les femmes et les enfants ... ;*
- *art 31 : Les pratiques sionistes nazies à l'encontre de notre peuple ne parviendront pas à prolonger leur invasion...*

Cette inversion accusatoire déculpabilise également de la Shoah et aboutit à l'idée que les Juifs sont les vrais terroristes. Il est ainsi fréquent d'entendre scander lors des manifestations propalestiniennes le thème "*sionistes, fascistes, c'est vous les terroristes*".

La triade sioniste-fasciste-génocidaire s'appuie également sur les interprétations partisanes du droit international qui condamnent systématiquement l'État d'Israël, en lui appliquant un double standard spécifique, sur les nombreuses déclarations et rapports de l'ONU toujours accablants et sur les rapports à charge des ONG comme ceux d'Amnesty International¹².

Un antisémitisme décomplexé et banalisé en Belgique

Dans un tel climat d'hostilité, les Juifs ont été ciblés, dans tous les pays et dans tous les milieux, étant assimilés à des sionistes maléfiques, complices directs des choix politiques et des actions des gouvernements israéliens successifs depuis la création de l'État d'Israël, et en particulier du gouvernement actuel, composé de ministres appartenant à différents courants de l'extrême droite religieuse.

Depuis le 7 octobre 2023, on assiste à la libération sans filtre d'un antisémitisme qui était bien ancré dans certains milieux mais qui était encore, jusque-là, relativement contenu.

Cet antisémitisme décomplexé s'est rapidement banalisé.

Les actes antisémites recensés dans le monde ont explosé, avec une ampleur inédite depuis les années 1930, très largement favorisés par les réseaux sociaux, vecteurs instantanés de haine et de discrimination, et, facteur encore aggravant, très souvent de manière anonyme.

¹⁰ SudInfo - Actes antisémites à l'hôpital Saint-Pierre à Bruxelles ce jeudi : il y en a aussi sur les campus universitaires, l'inquiétude est vive parmi les étudiants juifs, entre autres à l'ULB ! ; Philomag - Nazifier les Juifs, une nouvelle forme d'antisémitisme ; Telos - Comment criminaliser les Juifs aujourd'hui ?

¹¹ Charta Initiale du Hamas 1988 Jean-François Legrain, *Les voix du soulèvement palestinien 1987-1988*, Le Caire, Centre d'Etudes et de Documentation Economique, Juridique et Sociale (CEDEJ), 1991

¹² Rapport d'Amnesty International décembre 2024 - Israël commet un génocide à Gaza

La communauté juive de Belgique, n'a pas été épargnée : insultes ; menaces ; messages de haine et posts antisémites sur les réseaux sociaux^{13,14} ; chronique incitant au meurtre des Juifs¹⁵ ; publication de caricatures inspirées des stéréotypes antisémites¹⁶ ; inscriptions et tags antisémites sur les bâtiments publics et privés^{17,18,19}, les plaques commémoratives²⁰ et sur la voirie²¹ ; dégradations de biens juifs²² ; profanations de cimetières et de tombes juives^{23,24} ; élèves juifs pris à partie et violentés par d'autres élèves dans les écoles et dans les cours de récréation²⁵ ; insécurité des étudiants juifs sur les campus²⁶ ; affiches ciblant des personnes juives²⁷ ; mesures discriminatoires à l'encontre des juifs²⁸ ; violences physiques^{29,30}.

La plateforme [antisemisme.be](#) -qui recense tous les incidents à caractère antisémite en Belgique depuis 2001- rapporte 129 actes antisémites vérifiés en 2024, nombre très élevé et en hausse de 10% par rapport au nombre de signalements durant l'année 2023 déjà considérée comme une année record³¹.

Unia³² a également relevé une très nette augmentation des actes antisémites depuis le 7 octobre 2023 jusqu'au 7 décembre 2023 : 66 signalements faisant clairement référence à l'origine juive alors que pour l'ensemble de l'année 2022, 57 signalements ont été rapportés (4 à 5 signalements par mois)³³.

Il faut souligner que ces chiffres sont sous-estimés dans la mesure où de nombreuses victimes d'antisémitisme ne se manifestent pas.

La palestinisation de l'espace public à Bruxelles

La parole et les actes antisémites ont été d'autant plus facilement libérés que l'espace public a été accaparé par la propagande propalestinienne.

À Bruxelles, où se trouve le parlement européen, qui bénéficie d'une visibilité internationale particulièrement importante, de nombreux drapeaux palestiniens ont été déployés aux fenêtres des maisons et immeubles particuliers. De nombreux stickers aux couleurs de la

¹³ [Le Soir - messages de haine, agressions, dégradations, l'antisémitisme en nette augmentation](#)

¹⁴ [Ligue belge contre l'antisémitisme - Le génocide en chanson](#)

¹⁵ [7sur7 - "Un couteau enfoncé dans la gorge de chaque personne juive": Humo retire la chronique controversée de Herman Brusselmans](#)

¹⁶ [Humo - Abattage sans étourdissement ; K. la revue - Le retour du juif infanticide ; Cartooning for peace - Communiqué de presse Lauréats.pdf](#)

¹⁷ [Sudinfo - Actes antisémites à l'hôpital Saint-Pierre à Bruxelles ce jeudi : il y en a aussi sur les campus universitaires, l'inquiétude est vive parmi les étudiants juifs, entre autres à l'ULB !](#)

¹⁸ [La DH - "Les juifs terroristes" : des tags antisémites apparus sur des boutiques et des habitations à Bruxelles ; BX1 - Des tags antisémites découverts sur la façade de la prison de Saint-Gilles et dans une plaine de jeux de Forest](#)

¹⁹ [Notre cabinet médical situé à Ixelles a été tagué d'inscriptions antisémites en avril 2025. Un sticker de menace "Hamas Terror" a également été collé sur l'entrée du bâtiment en décembre 2025. Ces deux faits ont chacun fait l'objet d'un dépôt de plainte auprès de la police.](#)

²⁰ [Bruxelles : une croix gammée taguée sur le visage des attaquants du 20e convoi, "une attaque contre la Belgique, mais aussi contre la résistance"](#)

²¹ [La Libre - Un tag "Mort au juif" découvert sur la route à Uccle](#)

²² [La DH - Les vols de mezouzas, la nouvelle crainte des Juifs de Belgique : "On assiste à une flambée d'actes antisémites"](#)

²³ [La Libre - Le cimetière juif de Kraainem tagué de croix gammées cette nuit ; Le Soir - Tombes juives du cimetière de Marcinelle profanées](#)

²⁴ [Le Soir - Tombe vandalisée, slogan détourné : l'hommage à Jean Gol entaché par un acte jugé antisémite](#)

²⁵ [La Libre - "Aujourd'hui, en Belgique, être associé à des juifs, c'est risqué"](#)

²⁶ [Carte blanche Le Vif - Le syndrome du déni d'antisémitisme est présent à l'ULB](#)

²⁷ [Carte blanche La Libre - La chasse à l'homme \(juif\) est-elle ouverte à Bruxelles ?](#)

²⁸ [21 News - Un cabinet médical exclut de soigner les sionistes puis rétropédale](#)

²⁹ [7sur7 - Expulsion des étudiants pro-palestiniens de l'ULB : une femme juive affirme avoir été agressée, le bâtiment saccagé](#)

³⁰ [Nouvelle agression antisémite à l'ULB et bilan de tous les incidents qui ont eu lieu sur ce campu...](#)

³¹ [Antisémitisme.be : Rapport annuel 2024](#)

³² [UNIA : institution publique belge indépendante qui lutte contre la discrimination et promeut l'égalité.](#)

³³ [Unia - Antisémitisme en Belgique, annexe du rapport 2024](#)

Palestine et appelant au boycott d'Israël sont collés sur du matériel urbain et ne sont pas enlevés par les pouvoirs publics. Il y a, sur les bâtiments publics et dans les tunnels de la petite ceinture situés sur le trajet menant au parlement européen, de nombreuses inscriptions propalestiniennes et des slogans hostiles à Israël -l'accusant de génocide- qui ne sont pas effacés. D'importantes manifestations propalestiniennes ont été organisées à Bruxelles depuis le 7 octobre 2023^{34,35,36,37,38}, à l'initiative de syndicats, partis politiques, ONG et nombreuses organisations propalestiniennes, ayant réuni des dizaines de milliers de manifestants, dont des enfants, arborant des pancartes hostiles à Israël et aux Juifs. Des manifestations se tiennent régulièrement dans le centre de Bruxelles avec l'assentiment du bourgmestre socialiste de la ville de Bruxelles et alors que certaines ont été violentes et nécessité l'intervention des forces de l'ordre³⁹.

Le parti socialiste (PS) a clairement affiché sa position propalestinienne en arborant sur son siège bruxellois des drapeaux palestiniens, en mai 2025⁴⁰.

Plusieurs bourgmestres de communes bruxelloises ont décidé de rompre avec la neutralité des services publics en faisant arborer le drapeau palestinien sur ou devant leur maison communale : les Engagés à Evere⁴¹ (8 avril 2024) et à Jette⁴² (11 juillet 2025) ; parti socialiste à Anderlecht⁴³ (28 mai 2025), à Molenbeek⁴⁴ (26 mai 2025) et à Forest⁴⁵ (9 juillet 2025).

La commune de Molenbeek a même fait peindre des bancs aux couleurs du drapeau palestinien⁴⁶.

La certitude d'un génocide en cours dans le discours politique belge

Depuis le 7 octobre 2023, les responsables de la plupart des partis politiques belges affichent ouvertement leur soutien à la cause palestinienne et certains ont très rapidement affirmé qu'un génocide est en cours à Gaza.

Ainsi, le PTB⁴⁷, qui n'a pas voulu qualifier de terroristes les massacres du 7 octobre, dénonce depuis le 8 octobre 2023 un génocide à Gaza et a réclamé un embargo militaire et économique immédiat contre Israël^{48,49}. Ecolo a évoqué une évolution vers un génocide dès le 10 novembre 2023⁵⁰, suivi par Groen le 9 janvier 2024.⁵¹

Depuis lors, en réitérant très régulièrement qu'un génocide est en cours, ce thème s'est imposé dans le discours et a été largement repris par les médias, par des acteurs de la vie

³⁴ 17/3/2024 RTBF - Des milliers de personnes rassemblées à Bruxelles pour demander un cessez-le-feu à Gaza

³⁵ DHnet - Les images de la manifestation monstre pour Gaza dans les rues de Bruxelles

³⁶ 11/5/2025 Bx1 - Les manifestants présents en nombre à Bruxelles pour un cessez-le-feu en Palestine

³⁷ 15/6/2025 Soutien à Gaza : forte mobilisation à Bruxelles - RTBF Info

³⁸ 7/9/2025 RTBF - Environ 100000 manifestants dans les rue de Bruxelles pour un carton rouge contre Israël selon les organisateurs

³⁹ 32 incidents graves recensés entre le 12 avril 2025 et le 24 août 2025 ; RTBF - Manifestations pro-palestiniennes à la place de la Bourse : Philippe Close défend le maintien de l'ordre en cas de dérapage

⁴⁰ DHnet - Le PS accroche des drapeaux palestiniens sur le toit de son siège à Bruxelles pour réclamer la paix à Gaza

⁴¹ 8/04/24 RTL - Le drapeau palestinien hissé devant l'hôtel de ville d'Evere

⁴² 11/07/2025 Thomas Naessens (Ecolo) post Facebook - Le drapeau palestinien a été hissé et flotte désormais la maison communale

⁴³ 28/5/2025 RTBF - Anderlecht : Un drapeau palestinien hissé sur l'hôtel communal créé une tension au sein de la majorité

⁴⁴ 26/5/2025 PTB PVDA post Facebook - Molenbeek a hissé le drapeau palestinien suite à une décision du conseil communal

⁴⁵ 9/7/2025 La Libre - La présence d'un drapeau palestinien sur la maison communale déchire une commune bruxelloise

⁴⁶ Sudinfo - Molenbeek peint des bancs « pastèque » aux couleurs de la Palestine

⁴⁷ Parti du travail de Belgique

⁴⁸ PTB - Ce n'est pas une guerre c'est un génocide

⁴⁹ PTB - 22 mois de génocide nous ne nous tairons pas

⁵⁰ EcoloJ - Vers un génocide à Gaza ? Pourquoi la Belgique doit prendre des mesures contre Israël

⁵¹ RTL - Ecolo-Groen demande une enquête internationale sur le risque de génocide à Gaza

publique, par des personnalités issues du monde académique et par d'autres dirigeants de partis politiques.

Le président du parti socialiste, Paul Magnette a déclaré le 13 mai 2025⁵² qu'"*il n'y a plus de doute sur le fait que les opérations menées contre le peuple palestinien par le gouvernement Netanyahu constituent un génocide, tel que défini à l'article II de la Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide du 09 décembre 1948*".

Le président des socialistes flamands (Vooruit), Conner Rousseau, a dénoncé le 4 mai 2025^{53,54} un génocide à Gaza : "*ce que nous voyons à Gaza n'est pas une guerre, mais un génocide*".

Samy Mahdi, le président du CD&V a déclaré le 7 mai 2025⁵⁵ : "*Il y a un nettoyage ethnique. Il y a un génocide, quand on parle de 50.000 victimes dont 20.000 enfants, et que des bombes sont utilisées dont tout le monde sait qu'elles ne sont pas uniquement destinées à réagir contre le Hamas*".

Yvan Verougstraete, président des Engagés a indiqué, le 27 mai 2025⁵⁶, que "*les massacres commis à Gaza s'apparentent à un génocide*". Le ministre des Affaires étrangères actuel, Maxime Prévot, du même parti, a indiqué le 28 mai 2025 : "*En tant que ministre des Affaires étrangères, il ne m'appartient pas de faire des déclarations à ce sujet. Mais mon opinion personnelle est que cela frise largement le génocide*". Il utilise depuis lors régulièrement le terme de génocide pour qualifier la situation à Gaza⁵⁷.

Le parlement bruxellois a voté le 4 février 2025, par une majorité de gauche associant le PTB, le PS, Ecolo et Groen, un texte de sanctions à l'égard d'Israël appelant à "*reconnaitre le caractère génocidaire des massacres perpétrés par Israël*"⁵⁸.

Il faut ajouter les motions communales en faveur de la Palestine et dénonçant le génocide en cours à Gaza (Molenbeek⁵⁹ (bourgmeestre socialiste) en janvier 2024 ; Anderlecht⁶⁰ (bourgmeestre socialiste) et Auderghem⁶¹ (bourgmeestre les Engagés) en juin 2025.

Elio di Rupo, ancien premier ministre belge et ancien président du parti socialiste explique un scénario accusatoire d'inspiration complotiste. Il a expliqué, par un poste du 8 août 2025 sur X⁶², que Benjamin Netanyahu était responsable des massacres du 7 octobre dans la mesure où il était au courant des plans du Hamas et avait laissé faire, ajoutant qu'il devait être jugé pour crime de guerre et de génocide.

⁵² PS - Le PS demande que la Belgique reconnaîsseurgemment le génocide en cours à Gaza

⁵³ De Standaard - Conner Rousseau : "wat we in Gaza zien is geen oorlog maar een genocide"

⁵⁴ Le Soir - Conner Rousseau dénonce un génocide à Gaza, le malaise sur la question palestinienne persiste dans l'Arizona

⁵⁵ 7sur7 - Après Rousseau, Mahdi lâche aussi le mot de "génocide" à propos de Gaza

⁵⁶ L'Echo - Les Engagés parlent d'un génocide à Gaza

⁵⁷ RTBF - Maxime Prévot, le génocide et le "courage de la nuance" ; RTL - Maxime Prévôt : "Toutes les violences auxquelles on assiste sont de nature génocidaire"

⁵⁸ La Libre - Le parlement bruxellois demande la reconnaissance du caractère génocidaire des massacres perpétrés par Israël

⁵⁹ 25/1/2024 DHnet - Molenbeek se positionne sur la question palestinienne : une motion pour soutenir la plainte sud-africaine et une aide humanitaire

⁶⁰ 26/6/2025 Le Soir - Une interpellation citoyenne et l'adoption d'une motion en soutien à la Palestine

⁶¹ 26/6/2025 Administration communale d'Auderghem - Motion de solidarité de la commune d'Auderghem avec le peuple palestinien

⁶² Post Facebook d'Elio di Rupo 8/8/2025 "Avec l'un des services de renseignement les plus performants au monde, il ne pouvait pas ignorer les plans du Hamas. Il a laissé faire."

Les syndicats CSC⁶³ et FGTB⁶⁴, comptant près d'1,5 millions de membres chacun, soutiennent également et très activement la thèse du génocide en cours^{65,66}.

Ce discours répété condamnant le génocide en cours a réuni, par un effet de groupe, un grand nombre d'individus, dont une bonne partie de la jeunesse, convaincus qu'il faut faire partie du camp "du bien" et persuadés qu'il est un devoir moral de dénoncer le génocide en cours et de se placer "du bon côté de l'histoire". Mais la plupart ne connaît pas la signification réelle du mot génocide ou l'utilise volontairement de manière fallacieuse et la plupart ne connaît pas l'histoire et sa complexité...

Au sein du groupe, la pensée unique règne et tous ceux qui n'adhèrent pas au dogme du génocide en cours sont qualifiés de complices génocidaires, ou pire, de pro-génocidaires, sur lesquels s'abat l'opprobre.

Il n'est donc pas étonnant que la majorité de ceux qui ne partagent pas la certitude du génocide décident de rester anonymes et silencieux pour éviter le discrédit public et d'être ciblés par la violence des réseaux sociaux mais également pour échapper à d'éventuelles violences physiques. Ce faisant, ils abandonnent le terrain et renforcent la certitude du génocide dans la mesure où plus personne n'ose le contester.

Il faut cependant rappeler que des conditions essentielles doivent être certainement remplies pour affirmer un génocide: l'intention avérée d'exterminer un groupe cible, sous tendue par une idéologie d'état qui prépare le terrain et qui permet l'élaboration d'un plan d'extermination ; la décision d'exécuter le plan d'extermination ; l'exécution de ce plan dans le but de faire disparaître la totalité ou la quasi-totalité (une partie substantielle) du groupe cible. Il ne suffit donc pas de crier au génocide pour qu'il y ait génocide...

Des marques d'antisémitisme très préoccupantes au niveau d'instances belges

Comme si tout cela n'était pas suffisant, il y a également, en Belgique, des marques d'antisémitisme très préoccupantes, au niveau d'instances décisionnaires (au niveau judiciaire, journalistique et presse écrite, et également politique) qui, hormis la vive réprobation de la communauté juive, de quelques individualités et de trop rares, et toujours mêmes, représentants politiques belges n'ont suscité aucune réaction.

Le tribunal correctionnel de Gand a acquitté en mars 2025, et au nom de la liberté d'expression, l'écrivain Herman Brusselmans qui avait pourtant écrit vouloir enfoncez un couteau pointu dans la gorge de chaque juif qu'il rencontre⁶⁷.

Le conseil de déontologie journalistique a déclaré, début juillet 2025⁶⁸, pour partie fondée la plainte contre Radio Judaïca, seule radio de la communauté juive belge, reprochant à la

⁶³ Confédération des Syndicats chrétiens.

⁶⁴ Fédération Générale du Travail de Belgique.

⁶⁵ CSC - Génocide : comment agir syndicalement pour Gaza ; CSC - "Les Engagé.e.s, Vooruit et CD&V face au génocide à Gaza, agissez maintenant!" : des milliers de voix s'expriment publiquement

⁶⁶ FGTB - Les syndicats soutiennent la flottille internationale en route vers Gaza ; FGTB - Signez la pétition : STOP au génocide à Gaza

⁶⁷ K. La Revue - Un écrivain appelle au meurtre des Juifs ? La Belgique l'acquitte (Partie I) ; K. La Revue - Un écrivain appelle au meurtre des Juifs ? La Belgique l'acquitte (Partie II)

⁶⁸ PV Conseil de déontologie journalistique - décision du 2 juillet 2025

rédactrice en chef d'avoir manqué de distance avec les propos du président du Mouvement Réformateur, Georges-Louis Bouchez, qu'elle interviewait et qui avait indiqué que l'attaque du Hezbollah par les bipeurs était un coup de génie⁶⁹. Cette plainte avait été déposée par Nordine Saïdi, membre fondateur de Bruxelles panthères⁷⁰, organisation anticoloniale et antisioniste étroitement liée à Samidoun⁷¹ et faisant l'éloge du Hamas...

Le jury de Press Cartoon Belgium⁷² qui récompense chaque année les meilleurs dessins de presse publiés dans la presse belge ou sur les réseaux sociaux a attribué, fin juin 2025, le premier prix ex aequo au dessinateur Gal (Gérard Alsteens). Celui-ci avait publié le 3 janvier 2024, dans Knack, un dessin faisant l'amalgame "Gaza = Auschwitz". Le Jury avait motivé son choix pour "*rendre hommage au courage de Gal, dont le dessin dénonce clairement la terrible situation à Gaza, où des innocents sont assassinés chaque jour par l'armée israélienne. Tout comme les Allemands l'ont fait pour les Juifs dans leurs camps de concentration pendant la Seconde Guerre mondiale*"⁷³.

La ministre de la culture flamande, Caroline Gennez (Vooruit), a apporté son soutien à l'éviction du chef d'orchestre israélien Lahav Shani dirigeant l'orchestre philharmonique de Munich qui devait se produire au Gent Festival van Vlaanderen, le 18 septembre 2025, sous le seul prétexte de sa nationalité israélienne et "*qu'il n'aurait pas fourni suffisamment de précisions quant à sa position par rapport au régime génocidaire de Tel Aviv*"⁷⁴.

Il faut encore relever, et ce n'est pas anodin, que le discours du roi des Belges, prononcé le 20 juillet 2025, s'est centré sur le conflit à Gaza mais n'a pas parlé des otages ni de la responsabilité du Hamas⁷⁵. Le roi a donc choisi d'exprimer publiquement son parti pris et a ainsi dérogé à sa neutralité en matière politique qui est pourtant essentielle pour garantir l'unité nationale.

Au lieu d'être fédérateur, un tel discours partisan renforce l'antisionisme antisémite et met en danger la communauté juive de Belgique.

La profonde inquiétude de la communauté juive belge

Dans ces conditions, un profond sentiment d'inquiétude, et même de peur⁷⁶, s'est développé au sein de la communauté juive de Belgique qui ne représente à peine que 0,25% de la population belge⁷⁷. Elle ne se sent plus en sécurité et se considère abandonnée dans la mesure où l'antisémitisme n'est pas suffisamment réprimé, et n'est donc pas dissuadé, et que la majorité de la société belge assiste passivement et silencieusement à cette déferlante antisémite.

Bon nombre de Juifs belges ont opté pour une discréetion voire un effacement dans l'espace public, en cachant tout signe convictionnel qui les ferait reconnaître⁷⁸. Certains indiquent

⁶⁹  Lise Benkemoun, rédactrice en chef de Radio Judaïca (Belgique)

⁷⁰ InterEnvironnement Bruxelles - Rencontre avec Nordine Saïdi, membre fondateur de Bruxelles Panthères

⁷¹ Site de Samidoun FR

⁷² Site de Press Cartoon Belgium

⁷³ Press cartoon Belgium - Communiqué de presse Les lauréats 2025 page 4

⁷⁴ La Libre - Polémique au Gent Festival van Vlaanderen : Georges-Louis Bouchez demande la démission de la ministre Vooruit Caroline Gennez

⁷⁵ Discours du Roi : les organisations juives déplorent que les otages israéliens n'ont pas été évoqués

⁷⁶ La Libre - "Parce qu'il est juif, mon fils a reçu ce message : 'Quand on en aura fini avec toi, tu dormiras les yeux ouverts'"

⁷⁷ Centre Communautaire Laïc Juif - Les Juifs de Belgique à la loupe du démographe

⁷⁸ La Libre - Insécurité, harcèlement : les Juifs belges fortement touchés par l'antisémitisme ; RTL - "Pas question de se promener avec une kippa": la communauté juive de Belgique craint pour sa sécurité depuis le 7 octobre

changer de nom lors de la réservation d'un taxi et avoir arrêté de se faire livrer de la nourriture à domicile⁷⁹. D'autres songent à quitter la Belgique⁸⁰ ou ont même déjà franchi le pas.

Des boycotts et des mesures discriminatoires ciblant Israël et les Israéliens, dans le monde et en Belgique

Depuis le 7 octobre, on assiste, dans le monde et en Belgique, à une surenchère de campagnes de boycotts et à la prise de mesures discriminatoires sans précédent qui ciblent Israël et tous les Israéliens, dans tous les domaines, pour les isoler et les exclure de la communauté internationale.

Il s'agit de sanctions diplomatiques et économiques contre Israël. L'union européenne (UE) a, sous la pression de plusieurs pays membres, dont la Belgique, suspendu partiellement l'accord d'association UE-Israël sur les questions liées au commerce⁸¹.

Il s'agit de couper les relations commerciales avec les sociétés israéliennes en ne liant plus de contrats avec elles, en rompant les contrats existants et en prenant des mesures leur interdisant de participer à des salons commerciaux⁸².

Il s'agit d'appeler au boycott des produits israéliens⁸³.

Il s'agit de dissuader le déplacement des Israéliens à l'étranger, en prenant des mesures qui ne permettent plus de garantir la sécurité des vols de la compagnie El Al⁸⁴ ; d'instruire en Belgique des procédures judiciaires à l'encontre d'Israéliens sous prétexte qu'ils ont servi dans l'armée⁸⁵ alors que tous les Israéliens doivent remplir leurs obligations militaires ; de manifester de l'hostilité et de la violence à l'égard de tous les touristes israéliens pour leur faire comprendre qu'ils ne sont pas les bienvenus ; de refuser l'accès de parcs de loisirs à des adolescents israéliens⁸⁶.

Il s'agit d'interdire l'entrée des Israéliens dans des restaurants.⁸⁷

Il s'agit d'empêcher les vols en direction de Tel Aviv (actions de bagagistes à l'aéroport de Bruxelles)⁸⁸.

Il s'agit d'interdire aux athlètes israéliens de participer à des compétitions sportives internationales⁸⁹ et de perturber les compétitions où ils sont présents pour les obliger à les quitter (cf les nombreuses manifestations durant les étapes le tour d'Espagne cycliste - "la Vuelta"- 2025 visant à exclure l'équipe Israël-Premier Tech⁹⁰). Il s'agit de refuser de recevoir l'équipe nationale israélienne de football, en invoquant des motifs sécuritaires liés au conflit

⁷⁹ La Libre - "Aujourd'hui, en Belgique, être associé à des juifs, c'est risqué"

⁸⁰ La Libre - De plus en plus de juifs envisagent de quitter la Belgique suite aux menaces antisémites: "Une situation sans précédent"

⁸¹ L'Echo - La Commission européenne propose de nouvelles sanctions contre Israël ; Commission européenne - La Commission européenne prend des mesures contre Israël

⁸² Courrier international - Tensions. Cinq entreprises israéliennes interdites d'exposer au Salon de l'aéronautique du Bourget

⁸³ i24 News - Manon Aubry : "Boycotter Israël, c'est refuser l'apartheid et le génocide à Gaza."

⁸⁴ Libération - La compagnie israélienne El Al et la France mettent fin à leur contentieux

⁸⁵ Mediapart - La justice belge auditionne deux soldats israéliens, une première en Europe

⁸⁶ Le Monde - Le gérant du parc de loisirs qui a refusé l'entrée à de jeunes vacanciers israéliens mis en examen

⁸⁷ i24 News - Allemagne : une pizzeria interdit l'entrée aux Israéliens, l'ambassade d'Israël dénonce un "retour aux années 30"

⁸⁸ i24 News - Aéroport de Bruxelles : des bagagistes refusent de traiter les valises d'un vol pour Tel-Aviv

⁸⁹ i24 News - La Fédération internationale de gymnastique "prend note" de l'exclusion d'Israël des Mondiaux en Indonésie

⁹⁰ Eurosport - Vuelta 2025 | Après les manifestations pro-palestiniennes, l'équipe Israel-Premier Tech change de maillot en retirant la mention du pays

israélo-palestinien (cf la délocalisation en Hongrie du match de Ligue des nations prévu en août 2024 entre l'équipe belge et celle d'Israël)⁹¹.

Il s'agit d'interdire la participation de l'équipe nationale israélienne des moins de 17 ans au championnat d'Europe de frisbee, juste avant le début de la compétition qui s'est tenue dans la périphérie de Gand en août 2024, en prétextant, là-encore, des motifs sécuritaires⁹².

Il s'agit de comportements volontairement anti-sportifs d'athlètes à l'égard de leurs concurrents israéliens^{93,94}.

Il s'agit de manifestations de violences à l'égard de supporters israéliens qui se déplacent à l'étranger pour suivre leur équipe⁹⁵.

Il s'agit de contester la présence des artistes israéliens et d'arriver à les bannir de festivals de musique (cf le concours Eurovision de la chanson en mai 2025⁹⁶ ou encore la polémique contestant la venue du chanteur franco-israélien Amir aux Francofolies de Spa⁹⁷, en juillet 2025), de théâtre⁹⁸, de films⁹⁹ et à l'occasion de concerts^{100,101}. Ce boycott culturel est soutenu par de très nombreux artistes via des pétitions, des lettres ouvertes et lors de leurs spectacles¹⁰².

Il s'agit du syndicat CGSP¹⁰³ culture qui appelle le 5 décembre 2025 les artistes et travailleurs culturels belges à boycotter l'Eurovision tant qu'Israël y participe¹⁰⁴. Il s'agit des partis flamands Vooruit, CD&V et Groen qui condamnent la décision de l'Union européenne de radiotélévision de maintenir Israël à l'Eurovision 2026¹⁰⁵ et des partis francophones socialiste, PTB et Ecolo en Fédération Wallonie-Bruxelles qui réclament le retrait de la Belgique de l'Eurovision¹⁰⁶.

Il s'agit d'appeler au boycott académique, d'isoler les chercheurs israéliens, de boycotter des colloques et conférences universitaires¹⁰⁷, d'appeler à la suspension du programme de recherches Horizon+ entre l'UE et Israël. Il faut souligner que la Belgique est le seul pays où toutes les universités plaident pour une suspension de l'Accord d'association entre l'UE et

⁹¹ [So Foot - Belgique-Israël : les coulisses de la délocalisation en Hongrie](#)

Dans le cadre de la ligue des nations, l'union belge de football avait délocalisé en Hongrie, en août 2024, un match de football prévu entre l'équipe belge et celle d'Israël, toutes les villes belges ayant refusé d'accueillir le match, invoquant des motifs sécuritaires liés au conflit israélo-palestinien.

⁹² [La Libre - Israël ne peut plus participer au tournoi de frisbee à Gand : "C'est honteux", assène le CCOJB ; i24 News - Belgique: tournoi de frisbee avec de jeunes Israéliens annulé par les organisateurs après des menaces](#)

Pour des motifs sécuritaires, les matchs impliquant l'équipe israélienne avaient été déplacés dans la commune de De Pinte (périphérie de Gand). Cette commune les a finalement interdits, le jour même du début de la compétition, en invoquant un risque sécuritaire à la suite de l'inscription "boycott Israhell now" et de peinture rouge aspergée sur les murs du complexe sportif, durant la nuit qui précédait.

⁹³ [i24 News - Julien Odoul demande des sanctions contre la judoka française ayant refusé de serrer la main d'une adversaire israélienne](#)

⁹⁴ [i24 News - L'équipe britannique de basket-fauteuil tourne le dos à l'hymne israélien](#)

⁹⁵ [RTBF - Antisémitisme : après les violences à Amsterdam, Paris convoque une réunion d'urgence mardi à Bruxelles](#)

⁹⁶ [Le Parisien - Eurovision 2025 : 72 anciens participants demandent l'exclusion d'Israël, trois Français signataires](#)

⁹⁷ [RTBF - Amir aux Francofolies de Spa : pourquoi la présence de l'artiste continue de susciter la polémique ? ; Le Parisien - « Mal à l'aise », dix artistes dénoncent la présence d'Amir aux Francofolies de Spa](#)

⁹⁸ [Causeur - Amir banni, Avignon accusateur, les artistes muets — et deux visages de la haine](#)

⁹⁹ [Times of Israel - Le festival de Toronto déprogramme un film sur le 7 octobre pour « droits d'auteur » du Hamas](#)

¹⁰⁰ [RTBF - Le festival Gent Festival van Vlaanderen annule le concert d'un orchestre dirigé par l'Israélien Lahav Shani, les réactions se succèdent](#)

¹⁰¹ [Radio Classique - Guerre Israël-Hamas : Des concerts du Jerusalem Quartet annulés](#)

¹⁰² [Télérama - "Pas de musique pour le génocide" : plus de 400 artistes et labels ne sont plus écoutables en Israël ; RTBF - Guerre Israël-Gaza : 1500 acteurs et réalisateurs annoncent boycotter des institutions israéliennes](#)

¹⁰³ CGSP : Centrale générale des services publics, syndicat belge affilié à la FGTB

¹⁰⁴ [RTL - « Israël continue de commettre un génocide » : un syndicat appelle les artistes belges à ne pas s'impliquer dans le concours Eurovision](#)

¹⁰⁵ [RTL - « Ridicule » : plusieurs partis politiques belges condamnent la décision de maintenir Israël à l'Eurovision 2026](#)

¹⁰⁶ [7sur7 - Plusieurs partis politiques condamnent la décision de maintenir Israël à l'Eurovision: "La Belgique ne doit pas y participer"](#)

¹⁰⁷ [Ouest France - Cinq chercheurs boycottent un colloque sur l'histoire des Juifs de France en soutien à Gaza](#)

Israël et prônent un boycott académique vis-à-vis de toutes les universités israéliennes¹⁰⁸.

Le retour de l'histoire

Ce climat de boycotts et de mesures discriminatoires anti-Israël tous azimuts a très rapidement favorisé la prise de mesures discriminatoires à l'encontre de tous les Juifs, sous de fallacieux prétextes, et notamment en raison de leur position présumée sur le conflit à Gaza ou de propos qu'ils auraient tenus et qui ne seraient pas conformes à la doxa palestiniste.

Certains médecins exerçant en Belgique expriment ouvertement leur hostilité à l'égard des Juifs. Un stomatologue exerçant à Bruxelles indique fin juillet 2025 sur son site que “*les sionistes et tous ceux qui soutiennent le génocide à Gaza ne sont pas les bienvenus dans notre centre médical*”¹⁰⁹, contrevenant aux articles 30 et 31 du code de déontologie médicale¹¹⁰. Il indique également que “*le sionisme est une idéologie politique justifiant l'occupation, l'apartheid et les massacres*”. Un médecin d'origine irakienne exerçant à l'hôpital de Knokke écrit le 20 août 2025, sur sa note d'urgence concernant une patiente de 9 ans, l'information “*Joods (Israël)*”¹¹¹. Une telle information qui n'a aucune justification médicale indique une volonté de catégoriser la jeune patiente.

Il y a l'annulation, le 29 septembre 2025, par la librairie filigranes à Bruxelles de la venue de Raphaël Enthoven, écrivain et philosophe français d'origine juive, soit le jour-même de la date où il était attendu pour parler de son dernier livre consacré à sa mère. Le responsable de la librairie avait invoqué des raisons sécuritaires^{112,113}, tout en expliquant vouloir faire de sa librairie “*un sanctuaire de la liberté d'expression*”¹¹⁴... R. Enthoven avait indiqué sur X qu'il n'y avait pas de journaliste palestinien impartial à Gaza¹¹⁵.

Il y a des Juifs, propriétaires de restaurants à Bruxelles, qui sont victimes de campagnes de boycott sur les réseaux sociaux sous prétexte qu'ils seraient sionistes. Certains de leurs employés ont démissionné et leurs associés se sont éloignés considérant qu'il est risqué d'être associés à des Juifs¹¹⁶.

Il y a, en Allemagne, des magasins qui affichent ouvertement qu'ils interdisent leur accès aux Juifs¹¹⁷.

Il y a encore le débarquement d'adolescents français et juifs, le 23 juillet 2025, d'un avion de la compagnie espagnole Vueling, quelques minutes avant le décollage de Séville les ramenant en France, sous prétexte qu'ils auraient *perturbé la démonstration obligatoire de sécurité et auraient désobéi de manière répétée aux instructions de l'équipage*... La monitrice avait été violemment plaquée au sol et menottée¹¹⁸.

¹⁰⁸ ULB - Carte blanche du Conseil des rectrices et recteurs et du VLIR du 14 mai 2025 ; Les 10 universités belges : 5 universités francophones et 5 universités néerlandophones.

¹⁰⁹ 21news - Un cabinet médical exclut de soigner les « sionistes » puis rétropédale

¹¹⁰ Ordomedic - Code de déontologie médicale - articles 30 et 31

¹¹¹ 21news - Un radiologue suspendu à Knokke-Heist après des accusations d'antisémitisme

¹¹² Le Soir - Après ses propos sur Gaza, l'écrivain Raphaël Enthoven empêché de parler à Bruxelles

¹¹³ 7sur7 - La librairie Filigranes à Bruxelles annule une rencontre avec Raphaël Enthoven

¹¹⁴ La DH - La venue de Raphaël Enthoven chez Filigranes finalement annulée : "Une rencontre avec un auteur ne doit pas se dérouler sous protection policière"

¹¹⁵ BFM - Raphaël Enthoven, déprogrammé d'un festival à Besançon pour des propos sur Gaza, dénonce une "censure"

¹¹⁶ La Libre - "Aujourd'hui, en Belgique, être associé à des juifs, c'est risqué"

¹¹⁷ Euronews - Allemagne : un magasin de Flensburg affiche "Les juifs sont interdits de séjour ici"

¹¹⁸ L'Express - L'affaire Vueling, symptôme d'un antisémitisme en Espagne ? "Les juifs n'osent pas porter de signes religieux"

Les agressions physiques dirigées contre des rabbins^{119, 120, 121}, des Juifs portant des signes religieux¹²² et contre des touristes juifs non israéliens¹²³ sont en augmentation.

Il y a maintenant des assassinats de Juifs parce que Juifs : l'attaque meurtrière de la synagogue de Heaton Park à Manchester, le jour de Yom Kippour le 2 octobre 2025¹²⁴ ; la tuerie de 15 personnes sur la plage de Bondi à Sydney, qui vient d'avoir lieu lors de la fête de Hanoukka le 14 décembre 2025¹²⁵.

La situation actuelle rappelle celle des années 1930 où les Juifs ont été progressivement exclus de la société allemande par une succession de mesures de plus en plus discriminatoires qui se sont banalisées grâce à la complicité active de certains mais également par l'indifférence et la lâcheté de la majorité de la population. Les violences envers les Juifs avaient ensuite suivi et favorisé des assassinats de Juifs. Cette séquence avait préparé l'élimination des Juifs.

Rétablissement de la mesure et combatte l'antisémitisme sans relâche

Depuis le 7 octobre 2023, la vision propalestinienne radicale qui refuse toute analyse rationnelle sur le conflit israélo-palestinien s'est imposée dans les opinions.

Une véritable dictature de la pensée unique s'est instaurée, profondément inspirée par les thèmes repris dans la charte du Hamas, ne tolérant aucune critique, n'hésitant pas à utiliser des méthodes violentes à l'égard de ses opposants, transformant les faits, inversant les rôles, manipulant les informations.

Les discours diabolisent continuellement Israël et les Juifs alors que la doxa palestiniste ne relève jamais les intentions génocidaires de la charte du Hamas de 2017 qui ne reconnaît pas l'existence d'Israël qualifiée d'entité sioniste, qui prône son éradication et qui indique que tous les moyens sont bons pour y parvenir¹²⁶. Dans ce cadre, les massacres du 7 octobre qui ont ciblé des Juifs parce que Juifs et qui procèdent de la politique délibérée d'éradiquer "l'entité sioniste" annoncée dans cette charte, constituent pourtant une véritable séquence génocidaire.

Les otages israéliens, leurs assassinats et leurs conditions inhumaines de détention ont toujours été occultés ou évoqués de manière très subsidiaire.

Devant cette volonté d'empêcher toute pensée critique, il y a lieu de rétablir de la mesure et du bon sens en rappelant :

- Que le sionisme est le droit à l'établissement d'un foyer national juif en terre d'Israël et qu'il ne s'agit pas d'un projet colonialiste.

¹¹⁹ 23/3/2025 RTBF - France : un mineur interpellé après la violente agression d'un rabbin

¹²⁰ 30/5/2025 Anadolu Agency - France : un rabbin agressé par trois individus, la piste antisémite évoquée

¹²¹ 6/6/2025 Le Monde - Un rabbin agressé avec une chaise à Neuilly-sur-Seine, son agresseur en soins psychiatriques

¹²² 29/8/2025 Le Monde - Société Société Antisémitisme Antisémitisme Enquête ouverte pour violences antisémites près d'une synagogue à Neuilly-sur-Seine, sécurité renforcée dans les Hauts-de-Seine

¹²³ début septembre 2025 Le Figaro - Venise : l'agression d'un couple de touristes juifs suscite l'indignation

¹²⁴ Libération - Attentat devant une synagogue à Manchester : l'assaillant avait dit faire allégeance au groupe Etat islamique

¹²⁵ Libération - Terrorisme Un Français, une fillette de 10 ans, un survivant de l'Holocauste, deux rabbins... Qui sont les victimes de l'attaque antisémite de Sydney ?

¹²⁶ Chronique Palestine - La Charte du mouvement Hamas : version française

Charte du Hamas mai 2017 : Article 16.Le mouvement sioniste ... doit disparaître de la Palestine. ; Article 19 : Il n'y aura aucune reconnaissance d'une légitimité de l'entité sioniste. ; Article 25 : Résister à l'occupation avec tous les moyens et méthodes est un droit légitime garanti par les lois divines et par les normes et lois internationales.

- Que les Juifs ne forment pas une communauté monolithique et que les Juifs de la diaspora représentent actuellement près de 55% de la population juive mondiale. La très grande majorité d'entre eux sont des citoyens parfaitement intégrés dans les pays où ils vivent depuis plusieurs générations. Il y a de grandes diversités entre les Juifs qui habitent dans des pays différents et sur des continents différents et qui ont des modes de vie très différents. Ils n'ont pas la nationalité israélienne et n'ont aucun droit de vote en Israël. Un bon nombre ne connaissait ni ne suivait la vie politique israélienne avant le 7 octobre. Certains ne sont même jamais allés en Israël. Beaucoup ne sont pas religieux et ne partagent pas, comme un bon nombre d'Israéliens, les convictions politiques des représentants actuels du gouvernement israélien. Un grand nombre ne cautionnent pas et dénoncent l'implantation et la violence des colons en Cisjordanie.
- Que la population israélienne est hétérogène et que la majorité des Israéliens est originaire du monde arabe.
- Que l'exclusion spécifique d'individus sur base de leur nationalité ou d'une communauté entière en l'essentialisant est discriminatoire¹²⁷ et donc condamnable.
- Que le boycott académique est contraire aux échanges scientifiques et est une menace pour la liberté académique.
- Que toute guerre est une immense tragédie qui engendre inévitablement des victimes mais que la qualification des crimes durant un conflit répond à des critères stricts qui doivent être formellement établis¹²⁸.
- Que toute société aspire à vivre en paix et en sécurité.
- Qu'une société qui banalise l'antisémitisme et qui cautionne toutes les manifestations qui l'encouragent, sacrifie ses valeurs démocratiques et ouvre la voie aux extrémismes de tous bords.

Il faut enfin rappeler que toute forme d'antisémitisme et quel qu'en soit le prétexte est intolérable et injustifiable. Et que la lutte contre l'antisémitisme est plus que jamais une nécessité absolue.

¹²⁷ Service Public Fédéral Justice - Loi du 30 juillet 1981 tendant à réprimer certains actes inspirés par le racisme ou la xénophobie - CHAPITRE I. - Justification de la distinction directe - Art. 7 .

¹²⁸ Études du Crif – Article de Yann Jurovics : Génocide : succès et dilution d'une notion | Crif - Conseil Représentatif des Institutions Juives de France